



REPÚBLICA DE CHILE
ILUSTRE MUNICIPALIDAD
SAN JOSÉ DE MAIPO
SECRETARÍA MUNICIPAL

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N°038
CONCEJO MUNICIPAL DE SAN JOSÉ DE MAIPO
PERÍODO 2021-2024**

01.07.2022

En San José de Maipo, siendo las 09:40 hrs. del día viernes 01 de julio de 2022, se da inicio a la Sesión Ordinaria N°038 del Concejo Municipal de San José de Maipo, presidida por el Sr. Roberto Pérez Catalán, Alcalde de la Ilustre Municipalidad de San José de Maipo.

Asisten los Concejales Sres.: Alejandro Hormazábal Arteaga, Mario Fernández Romero, Luis Vargas Sandoval, Diego Trincado Herrera, Carmen Iracabal Kneer y Franco Manzano Aranís.

Se encuentra presente en la sala de sesiones el Sr. Nolberto Sandoval Castillo, Secretario Municipal.

Actúa como Secretaria de Actas la Srta. Viviana Briceño Barra.

TABLA A TRATAR

A.- Aprobación de actas Sesión Ordinaria N°24 y N°32.

Aprobación de acta Sesión Extraordinaria N°09.

B.- Cuentas del Sr. Alcalde.

C.- Hora de Varios.

DESARROLLO DE LA SESIÓN:

Sr. Presidente: Da por iniciada la sesión y comienza con el primer punto de la tabla;

A.- Aprobación de actas Sesión Ordinaria N°24 y N°32.

Aprobación de acta Sesión Extraordinaria N°09.

Acta Sesión Ordinaria N°24 se aprueba por unanimidad.

Acta Sesión Ordinaria N°32 se aprueba por unanimidad.

Acta Sesión Extraordinaria N°09 se aprueba por unanimidad.

B.- Cuentas del Sr. Alcalde.

- 22 de junio, reunión con Agrupación de Niñas y Niños con Necesidades Educativas Especiales. Asisten Astrid Monroy, Fabiola Villalobos Lara, Alcalde, Asesor Jurídico, Director SECPLA, jefa de gabinete. Exponen trabajos realizados con la comunidad respecto a informar e integrar a los niños/as con necesidades especiales. Solicitan continuidad de comodato en la localidad del Manzano (Ex Estación). Alcalde informa, que se está trabajando con SEREMI de Bienes Nacionales para este y otros comodatos.
- 22 de junio, 15:00 horas, reunión con representantes de la Mesa Comunal de la Niñez y Juventud San José de Maipo. Asisten representantes de Comunidades que se Cuidan, OPD, Chile Crece Contigo – DASI, Alcalde, Jefa de Gabinete. Temas abordados, presentación de la mesa, su conformación, objetivos generales, comisiones de trabajo, trabajos efectuados y por efectuar.
- 23 de junio, reunión Instituto O'Higiniano de Chile a Nivel Nacional, asisten Rodolfo Pereira, presidente del instituto, Daniel Beltrán Secretario General, Alcalde, Jefa de Gabinete, Director DIDECO. Temas abordados presentación del instituto a nivel de país, sus filiales. Ofrecimiento de colaboración con el trabajo con los establecimientos educacionales en fechas importantes como el natalicio de Bernardo O'Higgins y participación dentro de las actividades n°230 de la comuna.
- 24 de junio, reunión Comisión Rural en Terreno San José de Maipo, convenio MOP – GORE – Agua Potable Rural, asisten Delegada Presidencial Provincial Cordillera Marcela Mella, Consejera Regional Paola Chávez y Consejeras integrantes de la Comisión Rural del Gobierno Regional Metropolitano, Dirigentes APR's San José de Maipo y Pirque, Alcalde, Alcalde de Pirque, Jefa de Gabinete, Director SECPLA, Directora SECPLA de Pirque. Tema abordado, invitación a participar en presentación de temática sobre el convenio de programación para proveer un Plan de Inversión en saneamiento básico rural en la Región Metropolitana como lo son los APR.
- 24 de junio, 15:30 horas, reunión Pre-Congreso del Adulto Mayor. Asisten Encargada Adulto Mayor de Delegación Presidencial, Consejera Regional, Paola Chávez y Valeria Ortega, Alcalde, Jefa de Gabinete, Director DIDECO, Encargada Adulto Mayor. Jornada donde se

abordó la mesa regional de personas mayores de la región metropolitana, con diálogos de mesas territoriales, en nuestro caso de la provincia cordillera.

- 26 de junio, Ceremonia de Wetripantu - Celebración día de los Pueblos Originarios. Asisten Directiva e Integrantes de la Mesa de Comunidades Indígenas, Consejera Regional Paola Chávez y, vecinos/as e invitados especiales, Alcalde, Jefa de Gabinete, Director DIDECO, Área Cultura, Encargada Adulto Mayor.
- 29 de junio, reunión Junta de Vecinos El Manzano, asisten Hogla Díaz Patricia Muñoz por Junta de Vecinos, vecinos Myriam Guzmán, Mónica Valenzuela, María Ortega y José Bello, Alcalde y Jefa de Gabinete. La junta de vecinos y representantes de la comunidad presentan problemática de la instalación de una antena repetidora en la localidad de el manzano, por el daño que implica esta instalación, solicitando se dé cumplimiento a la ley n°20.599.
- 30 de junio, Asamblea Ordinaria de la Asociación Metropolitana de Municipalidades de Santiago Sur para la gestión ambiental y de residuos MSUR. Asisten Directorio MSUR y Alcaldes de municipios socios, Alcalde y Asesor Jurídico.

Sr. Presidente consulta si hay comentarios o dudas...

Concejal Manzano: Solicita Profundizar en reunión sostenida con MOP.

Sr. Presidente: Indica que dieron algunas especificaciones para nuestra comuna, tal como que ayudaran con 1700 millones a la APR Santa María del Estero, 2000 millones para San Alfonso y 80 millones para el 52 Bis de Guayacán, Melocotón y Maitenes quedan pendiente, ese mismo día los incluyeron en esa pauta. Se está tratando el tema de la escasez hídrica, pues las napas ya casi agotadas, por lo que una opción es convertir a Melocotón en 52 bis.

Concejal Hormazábal: Señala que es bueno que haya recibido a los vecinos del Manzano, y valora el que se haya decidido sacar la antena, siempre es bueno que se tome la opinión de los vecinos en cuenta, aunque esta no sea vinculante.

Sr. Presidente: Hace su mea culpa, hablo con los vecinos quienes mantuvieron firme su postura.

C.- Hora de Varios.

Concejal Vargas: Saluda a los presentes y a quienes usan la transmisión online. El martes recién pasado se cumplió un año en ejercicio, lo que ha tenido cosas buenas y malas, señala que las capacidades de todos, han sido puestas a prueba, pero aquí están defendiendo los intereses de la ciudadanía. Aún están a tiempo para corregir sus errores, pues si no lo hacen, los únicos perjudicados serán nuestros vecinos.

Segundo, que en cuanto el tema de la antena, surgen preguntas principalmente cuando se hacen convenios, convenio del que no tienen mayores detalles. Indica que ya sabe que hubo un error, pero quiere que se informe el alcance de este convenio de la Asociación de Municipalidades Rurales con la empresa Federal de Seguridad Móvil S.A.

Comenta que se les entregó un informe, pero la antena ya estaba instalada, por lo que quiere saber cómo ellos como cuerpo colegiado, pueden tener dominio de todo el tema, más allá del informe entregado. Señala que tal vez con rectificar no tendrá sentido este convenio. Le consulta al sr. Alcalde si él sabe que en las torres que se instalaran las cámaras, también, se instalara una antena, lo que considera una doble situación.

Sr. Presidente: Señala que, una de las obligaciones de esta municipalidad, es bajar la sensación de inseguridad dentro de la comuna, lo que ha sido un tema difícil, indica que el error lo asumió con la comunidad, y pide disculpas a los concejales por haberles compartido el convenio, reconoce que se crearon planes, pero todos se cayeron, y que en vista de que este tema no incurría en ningún gasto para la comuna y en base a la información recibida, se instalaron las antenas, pero no sabía de la ley que regulaba este tema. Acepta que debió haberse interiorizado más sobre el tema, pero la intención era velar por la seguridad, indica que el convenio fue hecho directamente con la MUR.

Comenta que efectivamente sabe de la existencia de la otra antena, la cual también será instalada dentro de la torre, la cual no superaría los 4G, la cámara tiene un giro de 360°, y también incluía iluminación, pero se repetirá la opinión de la mayoría y se instalara en otro lugar. El convenio es entre Telecom, Federal y la MUR.

Concejal Vargas: Moraleja, lo gratis a veces cuesta caro, no solo eran cámaras si no también la instalación de antenas.

Sr. Presidente: Deja claro que no hubo ningún pago de por medio, solo se cobró por el uso de un bien público que fue alrededor de \$10.000.-

Concejal Vargas: Recalca que ahí está la importancia de compartir o socializar los convenios que se van firmando.

Sr. Presidente: Se compromete a hacer llegar todos los convenios que se han hecho.

Concejal Vargas: Señala que le hicieron llegar la información sobre la ZOIT, y quiere saber si ya se cerró la anterior ZOIT, y saber si se tuvieron que devolver los 9, 5 millones solicitados, pide que se le haga llegar una carpeta con toda la documentación sobre de este proceso.

Concejal Hormazabal: Saluda a todos los presentes, y como primer punto, acusa recibo de las actividades del pueblo por Aniversario N°230 de nuestra comuna, lo que le parece muy bueno para retomar las actividades con nuestros vecinos.

2do punto, consulta por el camión barre calle, se ha enterado extra oficialmente se ha enterado que el camión está en malas condiciones, con la documentación atrasada, por lo que se convence más, que si se nos va a donar alguna cosa que no se sean migajas. Comenta, además, que se tienen varios problemas, entre ellos el grave problema en cuanto al agua que se les reparte a los vecinos más vulnerables, y es ahí donde se podría apuntar con la empresa, en cuanto al Barre calles, siente que lejos de ser un aporte es un problema, es un obstáculo en la Ex Estación.

3ro Señala que ayer fue a la medialuna, a dejar botellas recicladas y se encontró con la sorpresa que Preserva está guardando ahí sus camiones. Quiere saber si ellos están pagando algún arriendo y si se ha hecho algún estudio en cuanto a eso, tomando en cuenta los residuos que ellos transportan y todas las organizaciones que están alrededor. Solicita más detalle.

Acusa recibo del informe Trimestral y Cierre Presupuestario Año 2021, donde le llaman la atención varios puntos, por lo que cree q tendrán que hacer una comisión, con el Director de Control y de Finanzas, para tratarlos. En cuanto a la basura, se aprobó un presupuesto de \$530 Millones, pero se tendrá que pagar extra por el deposito final que será Santa Marta, llegando a casi los \$600 millones al año, quiere saber ¿cómo se solucionara este tema? Además, le parece que es bueno transparentar la información, pues en un principio se acusó los Concejales, Directores y al Alcalde del anterior periodo, de posible robo de dinero, en redes sociales, pero el informe del Director, le deja claro que el déficit que tenemos es del año 2020 a ahora por que se nos fueron 4 Sociedades de Inversiones, cercano a las \$600 millones de pesos que eran el colchón con lo cual, se hacían todos los gastos extra, le parece que los vecinos deben informase acerca de esto. La pregunta es ¿cuáles han sido Las Sociedades de Inversión que hemos tenido este último tiempo?, le pregunta al Administrador ¿qué pasa si sacamos el dinero del estadio y de otros proyectos de las arcas del municipio? ¿Quedamos en cero? Estamos a tiempo para buscar nuevas Sociedades de Inversiones para subir los ingresos del municipio para ir desarrollando proyectos o actividades, le gustaría que se solicite una reunión de Comisión de Presupuesto, para poder ir revisando el tema, además, le gustaría que el Sr, Alcalde este presente y poder conversar y detallar el presupuesto.

Dejar en acta que lo contactó la Sra. Ketty Vásquez, para invitar a uno de los concejales a la reunión con Aguas Andinas, lo que revisaran entre ellos para resolver quien será el mejor representante, para sacar la responsabilidad social empresarial de esa empresa y no nos sigan cerrando los grifos.

Sr. Presidente: En cuanto a Aguas Andinas esperará a saber quién será el representante para ir a la reunión el día 7 de julio.

En cuanto a Preserva, ellos llegan con el camión limpio, ese es el acuerdo.

En cuanto al Informe Trimestral de Presupuesto, señala que efectivamente se subieron los gastos, ya que Santa Marta subió los precios de manera unilateral, en lo que va de este año se ha retirado el doble de lo que corresponde a un año normal, esto debido a que se han eliminado todos lo botaderos ilegales y micro basurales que existían dentro de la comuna. En cuanto a las acusaciones que se hacen por redes sociales, las entiende perfectamente, pues a él también se las hacen.

Señala que están trabajando en hacer más cobros a los áridos, en Patentes Comerciales y con el cobro de la basura. Además, informa que en los áridos ya se están otorgando los permisos de comercialización, pero no de extracción, esta información se podría entregar en la reunión de Comisión propuesta.

En el departamento de Patentes Comerciales, se hizo una limpieza y orden, con lo que se están actualizando los cobros.

Informa que, si tenemos una Sociedad Inversora que es Volcanita, está tributando en este sector, gracias a una gestión hecha por nuestro DOM.

Comenta que está de acuerdo con que los ingresos que se tienen esta ahora solo dan para subsistir y no para hacer inversión social. Se necesita tener más recursos para invertir en las necesidades de los vecinos, sin duda se necesitan más ingresos.

Este año se hizo un estudio, indica que en cero no está la cuenta, cuando esta administración asumió, había proyectos que se necesitaban resguardar, espera que durante el año logren revertirlo. Falta recurso para comprar mediaguas, se compró algo de mercadería y vales de gas para los más pobres.

Concejal Fernández: Saluda a los presentes y señala que junto al Concejal Manzano estuvieron en una reunión en la Corporación de Educación, para tratar algunos retiros de funcionarios, los cuales reciben un aporte del Estado, el que no es un gasto municipal sino del Gobierno Central, felicita a estos profesores y asistentes pues ya cumplieron su labor. Espera que estas postulaciones sean favorables para todos. También comenta sobre las deudas que aún se mantienen con algunos asistentes de la educación, solo se ha pagado el 2020, no el 2021, informa que se tiene plazo hasta octubre para pagar y se viene el nuevo Convenio con el Sindicato. Quiere saber cómo se hará este pago, que asciende a \$150 millones, gasto que si será municipal.

Concejal Manzano: Saluda a todos los presentes y comenta sobre las congestiones vehiculares que ya son generales en estas fechas en la comuna. Quiere ver la posibilidad de poner nuevas señaléticas, para facilitar tanto la vida de los vecinos como la visita de los turistas.

Le parece muy importante seguir adelante con la instalación de cámaras de seguridad, en lugares estratégicos, principalmente a la salida de los colegios, y también recuperar las que ya tenemos, como la instalada en la plaza.

Señala que lo contacto la Junta de Vecinos de Santa María del Estero ya que necesitan saber de proyectos a los cuales puedan postular con SECPLA, ellos no han tenido respuesta y la consulta la hicieron hace meses, solicita que, a través de él, les haga llegar esta información.

En cuanto a la celebración del cumpleaños del pueblo, agradece que se les haya enviado el calendario de actividades, pero, solicita que se explique por qué no se hará el desfile clásico del pueblo, lo que ve, como un acto de agradecimiento a la comuna, donde junto a los vecinos, pueden agradecer y simbolizar la importancia de tiene nuestra comuna.

Quiere retomar el proyecto de 6 canchas, de las cuales había una para cada club que no puede apelar a otras, indica que recuerda que ya no serán 6 sino 3, solicita se les haga llegar toda la documentación al respecto.

Se ha enterado que en la convocatoria del COSOC se ha presentado muy poca gente a participar de este, por lo que hace un llamado a la comunidad a participar.

Por último, señala que el resto de sus temas los hablara en la sesión extraordinaria de mas tarde.

Sr. Presidente: Señala que, en cuanto a la congestión vehicular, se solicitó a carabineros un refuerzo, le parece que se podría contactar con seguridad y proponer ideas para implementar.

En cuanto a las cámaras, hay algunas en carpeta, las cuales se les entregaran en un informe para que lo analicen. Señala que se está tratando un proyecto con la Subsecretaria de Prevención del Delito, para el cual tienen plazo hasta el 15 de julio para ser presentado y será por 75 años, y se puedan implementar cámaras, esperan que la próxima semana se les pueda entregar una carpeta con la información y ellos puedan hacer sus aportes, este debe pasar por concejo para aprobarse.

En cuanto a la Junta de Vecinos Santa María del Estero, se lo solicitara a SECPLA.

En cuanto al desfile de julio, se resolvió no hacerlo por la sostenida alza de la pandemia y el no hacer gastos, entiende que es un acto simbólico, pero siente que en este momento no estamos preparados, prefiere el cuidado de la gente.

El proyecto de las 6 canchas, se decidió seguir con la misma empresa Ingemat, se decidió hacer un complejo integral, el cual podría tener más opción de ser financiado, incluirá otras disciplinas, al hacerlo integral, se rediseño, les enviara la información.

En cuanto al COSOC, quizá faltan más difusión, apelaremos al boca a boca, y también se trata de que muchas organizaciones no están con sus directivas al día, se buscara una forma de conformarlo.

Sr. Presidente ofrece la palabra...

Concejala Iracabal: Saluda a todos los presentes, primero que todo en honor a este frente de mal tiempo solicita al encargado de Emergencia que le dé un informe de como se viene este frente de mal tiempo, aprovechando este espacio para informar a la comunidad.

Director de Emergencias: Señala que el frente de mal tiempo podría durar hasta las 22 horas con posibles nevadas, pero mañana podría estar un poco más despejado. En la ruta no hay mayores problemas, esta transitable hasta el Ingenio, está a cargo de la empresa que corresponde y de Carabineros, quienes mantienen contacto con los encargados de la Municipalidad por lo que estaremos al tanto de cualquier problema.

Concejala Iracabal: Agradece al Director por el informe y continua con su segundo punto, donde señala efectivamente recibió el cronograma de actividades, pero que la comunidad extraña este tipo de actividades tradicionales del pueblo que convocan e invitan a la unidad y que finalmente no representan tanto gasto económico sino más bien el recurso humano, es una actividad importante para este pueblo, solicita que no se deje de lado deliberadamente ni se hagan análisis preliminares, señala que han sido tiempos complicados, encerrados, pero se han tomado los resguardos, el contexto es distinto, tenemos vacunas, se están haciendo actividades, el desfile se hace al aire libre por lo que no debería ser de mayor preocupación.

Solicita al Asesor Jurídico el estado del arte respecto a los juicios administrativos, principalmente señala el juicio sobre el acta 85, del 05 de abril del 2019, que es donde el Secretario Municipal entrego a una vecina el audio, sin tener el acta aprobada, entiende que los sumarios tienen reserva, pero quiere saber datos claves del sumario, como fecha inicio y en que se encuentra, además, el estado del arte de todos los sumarios que se encuentran en desarrollo.

Asesor Jurídico: Jurídico, entregará el informe a todos los señores concejales.

Concejala Iracabal: Menciona y Solicita al Director SECPLA, pero antes comenta que su colega Manzano hace una solicitud en cuanto a las 6 canchas, donde el alcalde hace un resumen de buena fe, pero señala que este proyecto se licitó y ciertas condiciones no se pueden cambiar, por esto, solicita al Director SECPLA, que se haga una breve presentación, para saber de qué se está hablando. Indica que, mientras estuvo con licencia médica, sus colegas hicieron una Comisión de Deportes, y tuvieron que recibir al presidente del Club Halcón, quien esta solicitando un comodato por un terreno municipal, ya que se les informo que no tendrán otra cancha. Ellos estaban considerados en

este proyecto de las 6 canchas por lo que necesita saber por qué se le dio esta información al presidente del Club Deportivo Halcón, indica que ella y su Colega Hormazabal venían con este compromiso de una cancha para el Club, desde la administración anterior, por lo cual reitera que necesita que se le explique qué pasa.

Director SECPLA: Comenta que no ha tenido vacaciones, si no ha sido trabajo. En cuanto al proyecto, informa que este tiene una consultoría, quienes señalan que bajo ese concepto no tendrían la aprobación de DIDESO, ya que era un proyecto muy enfocado en el fútbol y o era multipropósito, bajo ese contexto, la consultoría propone hacer modificaciones e incluir otras disciplinas.

Concejala Iracabal: Quiere saber ¿porque la empresa hace esa propuesta? La consultoría se toma atribuciones y no respetan la licitación, entiende de que la idea es buena, tener un multipropósito, pero había compromisos previos que se deben respetar, sobre todo con las organizaciones formales.

Director SECPLA: Para dejar claro este punto, hará entrega de la documentación, donde se señala que solo era una propuesta la cual fue rediseñada, los acuerdos que se habían tomado con algunas organizaciones, al pasar a la revisión con DIDESO, no cumplían con los estándares solicitados, es por esto que se hace una redistribución del proyecto, pero insiste en que entregara un informe, a todos los concejales, para aclarar esta dudas.

Concejala Iracabal: Esperara el informe e indica que probablemente soliciten una comisión para tratar este tema, con SECPLA y los demás involucrados.

Acusa recibo del Informe Trimestral que envió el Director de Control, a quien le indica que deberían tener el 2do informe Trimestral a la fecha, considera que es necesario y urgente hacer una Comisión de Presupuesto para tratar las dudas.

También, comenta que el alcalde en sus presentaciones, menciona bastante la participación de la CORE de la comuna, por lo que le nace la necesidad de informarle que hay una ley que habla de la obligación de invitar a todos los concejales, no a uno ni dos, y a todas las autoridades correspondientes de la comuna, de todos los colores políticos, quiere saber si esto se hace, ya que se lo consultaron y quiere evitar problemas administrativos, solicita se le haga llegar la información.

Sr. Presidente: Responde que efectivamente, se invita a todas las autoridades.

Concejala Iracabal: En cuanto a la eliminación de los micro basurales, señala que se aprobó un proyecto el cual se debe respetar y algunos momentos se debe decir no, la basura es un tema urgente, pero los micro basurales son un adicional, que entiende que es necesario eliminarlos, pero significa un gasto extra el cual no se puede hacer en este momento, no cargarlos al presupuesto del municipio, ya que no hemos tenido nuevos ingresos, debemos tratar de mantener los gasto que tenemos, no podemos ser irresponsables, es un tema que se debe revisar en la Comisión de Presupuesto, lo considera tema preocupante. Solicita la participación de, Asesor Jurídico y SECPLA. Además, señala que tenemos sobresueldo y este tema se está volviendo crítico.

Sr. Presidente: En cuanto al desfile, cree que no puede tomar el tema con liviandad, siente que es una irresponsabilidad hacerlo en este momento, y si son gastos, los cuales también serían una irresponsabilidad ya que lo que se gasta en un desfile no son pocos recursos.

En cuanto al tema de no pagarles horas extra a los Directores, informa que la ley indica que se les deben dar días compensatorios, y eso es lo que toman como vacaciones, pero no lo son, varios Directores se están tomando días en compensación al trabajo extra, lo aclara para que la comunidad lo tenga claro.

En cuanto a la Comisión de Presupuesto, efectivamente considera que es necesaria. Sobre el tema de las invitaciones, responde que cuando a él lo invitan a participar a alguna actividad, él no puede invitar, como a la actividad que se tuvo en la mañana, la cual no era del municipio.

Con lo que tiene que ver con la eliminación de los micro basurales, responde que lo hará mientras pueda, pues llama a plagas, emergencias sanitarias y empobrecen la imagen de la comuna.

Concejal Trincado: Saluda a todos los presentes y quienes siguen la transmisión en línea. Parte sus varios, felicitando a dos vecinos que participaron en el Mundial de Kayak en Noruega, los vecinos fueron Lucas Varas y Pedro Astorga, llegando a las finales, demostrando que acá el deporte de río es fuerte y tenemos buena escuela. Señala que se trabajara en un proyecto de escuelas de río para niños, y se quiere incorporar a todos. Comenta que le preocupa la Ruta G27 Camino al Toyo, se refiere al accidente fatal de hace dos días y a otro sucedido la semana pasada, pues, al parecer, las maniobras de los conductores son peligrosas, piensa que sería bueno solicitar a Carabineros que se pistolee en esa zona, además se está llenando de muchos turistas en patines, y han aumentado los robos, él mismo fue víctima de robo, donde le sustrajeron su credencial de concejal.

Sr. Presidente: Responde que ya se está revisando el tema con Carabineros, para ver la fiscalización de la Ruta G27, en vista de los graves accidentes que han sucedido.

Concejal Vargas: En cuanto al funcionamiento de los concejales, señala que ya llevan un año en sus cargos y no tienen los medios para fotocopiar ni computador para mejorar su gestión, sugiere que se les puedan facilitar estos medios, pues no los tienen.

Sr. Presidente: Responde que esta consiente de eso, y se está revisando el tema, además de poner una secretaria de concejo para aliviar su atención a público.

Concejal Hormazabal: Señala que sostuvo reunión de Comisión con el Club Halcón, donde se trató el tema del comodato, el cual ellos vienen trabajando hace un tiempo con el Director de SECPLA. Por lo que solicita convocar a una reunión de Comisión de Deporte, para revisar la factibilidad del comodato de que solicita el Club Halcón.

Comenta que hace años trabaja en el sector del Yeso, e indica que hay un Decreto que baja el portón en esta fecha en virtud del mal clima y lo peligroso de la zona, pero los turistas pasan la barrera igual. Le parece que sería buena idea entregar a un habitante de ese sector para que tenga la llave y se pueda gestionar la limpieza de la ruta ya que hay desprendimiento de rocas constantemente. Solicita ver una reunión para tratar este tema, de manera preventiva y con las entidades que se contara. En cuanto a la empresa que esta ejecutando los trabajos en la Solana, siente que ya da vergüenza hablarlo, se han demorado un año en la pista de bajada y supone que será otro año para la subida, agradece y destaca a los paleteros que hicieron que el tránsito fuera bien expedito y estuvieron hasta tarde, pero solicita apretar a la empresa y que apuren los trabajos, finalmente se culpa a las autoridades de no hacer el trabajo.

Sr. Presidente: le solicitara a él mismo que cite a la reunión de Comisión de Deporte para tratar el tema del Club Halcón, espera poder enviar la información entre lunes o martes para poder generar la reunión. En cuanto a la seguridad del sector el Yeso, se ha estado hablando bastante, se conversó el tema en el Concejo de Seguridad, especialmente por los visitantes ahora en vacaciones de invierno, indica que toda circulación peatonal está totalmente prohibida por decreto, pero es muy difícil que Carabineros se instale a sacar partes en ese lugar, el tema de la llave se está viendo, ya que se debe entregar solo a residentes. Se le informaran las novedades.

En cuanto al tema de Melocotón, efectivamente los paleteros han funcionado muy bien, se está hablando con la Empresa, pero son los plazos que tienen, más aún con las lluvias, se atrasan, pero esperan que retomen de buena forma a penas vuelva el buen clima.

Concejal Fernández: En cuanto a las 6 canchas de futbol, no entiende quien diseño ese proyecto dejando tantas disciplinas de lado, lo que le parece mal, le da pena, el mismo fue encargado de Deporte en la comuna, fue el creador de esa Liga, e hizo dos multicanchas con aportes de DIGEDER. Recuerda que antes el municipio ponía un calendario al cual todos los clubes se ceñían. Actualmente esto ha desaparecido al igual que algunos Clubes Deportivos, cual es la idea de dejar fuera tantas otras disciplinas, apoya la idea de rediseñar este proyecto.

Concejal Manzano: Comenta que el complejo Deportivo, contemplaba 6 multicanchas, para todas las prácticas deportivas como voleibol, básquetbol, e incluso con un muro de escalada y un espacio techado como corresponde.

Concejal Trincado: Aclara que a la reunión con el Gobierno Regional que hubo en la Casona, fue directamente invitado por el Gobierno Regional y no por la Municipalidad.

Sr. Presidente: Sin más temas que tratar, da por termina la Sesión Ordinaria N°38, del H. Concejo, del día 01 de julio a las 11:05 horas.



NOLBERTO SANDOVAL CASTILLO
SECRETARIO MUNICIPAL



ROBERTO PEREZ CATALAN
PRESIDENTE CONCEJO MUNICIPAL



VIVIANA BRICEÑO BARRA
SECRETARIA DE ACTAS